



Assemblée générale Conseil de sécurité

Distr.
GENERALE

A/39/942

S/17388

8 août 1985

FRANCAIS

ORIGINAL : ESPAGNOL

ASSEMBLEE GENERALE
Trente-neuvième session
Point 25 de l'ordre du jour
LA SITUATION EN AMERIQUE CENTRALE :
MENACES CONTRE LA PAIX ET LA
SECURITE INTERNATIONALES ET
INITIATIVES DE PAIX

CONSEIL DE SECURITE
Quarantième année

Lettre datée du 8 août 1985, adressée au Secrétaire général par
le Chargé d'affaires par intérim de la Mission permanente du
Nicaragua auprès de l'Organisation des Nations Unies

J'ai l'honneur de vous faire tenir ci-joint le texte du communiqué que le Ministère des relations extérieures de la République du Nicaragua a rendu public le 7 août 1985 et qui a trait à l'enlèvement d'une cinquantaine de personnes, dont 29 citoyens des Etats-Unis appartenant à l'organisation Witness for Peace qui naviguaient sur le Río San Juan en mission de paix, et environ 18 journalistes nicaraguayens et étrangers qui les accompagnaient.

Je vous serais obligé de bien vouloir faire distribuer ce communiqué comme document officiel de la trente-neuvième session de l'Assemblée générale, au titre du point 25 de l'ordre du jour, et du Conseil de sécurité.

L'Ambassadeur,

Chargé d'affaires par intérim,

(Signé) Julio ICAZA GALLARD

ANNEXE

Communiqué daté du 7 août 1985, rendu public par le
Ministère des relations extérieures du Nicaragua

L'organisation américaine Witness for Peace a récemment demandé au Gouvernement du Nicaragua l'autorisation d'effectuer une mission de paix le long du Río San Juan. Le gouvernement a donné suite à cette demande non sans avertir les membres de cette organisation des risques que comportait cette entreprise de solidarité chrétienne, en raison de la présence de groupes mercenaires sur le territoire costa-ricien.

Après qu'a été annoncée cette mission sur le Río San Juan, des éléments de l'organisation mercenaire ARDE ont menacé, depuis la ville de San José, au Costa Rica, de tirer sur le groupe de Witness for Peace. Les membres de cette mission chrétienne ont néanmoins maintenu leur décision d'effectuer leur mission de paix.

Aujourd'hui, 7 août, à environ 7 h 45 du matin, des représentants de ce groupe chrétien à Managua, qui se tiennent en communication constante par radio avec le groupe qui effectuait cette mission, ont fait savoir à notre gouvernement que des groupes mercenaires établis sur le territoire du Costa Rica, tiraient sur le groupe et l'enjoignaient de passer dans le territoire du pays voisin, dans le secteur de Machuca, situé à 17 km à l'ouest de la Penca.

Une cinquantaine de personnes ont été enlevées, dont 29 citoyens des Etats-Unis membres du groupe Witness for Peace et environ 18 journalistes nicaraguayens et étrangers qui effectuaient un reportage sur cette mission.

Le Gouvernement nicaraguayen tient le Gouvernement des Etats-Unis, qui encourage et dirige ces groupes mercenaires et terroristes, pour responsable de ces actes et de l'intégrité physique et morale des otages. Il lance, par ailleurs, un appel au Gouvernement costa-ricien pour que celui-ci prenne immédiatement les mesures nécessaires en vue de libérer les victimes de cet enlèvement et de capturer les membres des groupes mercenaires.

Le Gouvernement du Nicaragua a donné des instructions précises à ses troupes, qui sont cantonnées à la frontière qui sépare le Nicaragua du Costa Rica, afin que celles-ci ne répondent pas aux attaques et aux provocations lancées par les groupes mercenaires installés sur le territoire costa-ricien de manière à ne pas donner aux groupes terroristes de l'ARDE un prétexte pour exercer des sévices contre les citoyens américains et nicaraguayens qu'ils ont pris en otages.

